

La Iglesia española y el proletariado

Ya no soy yo solo; me acompaña don Fidel Urreta, vicario de un pueblecillo de Vizcaya, el cual, con motivo de la quema de una iglesia, ha hecho las siguientes manifestaciones al insigne novelista y maestro universal don Armando Palacio Valdés.

Don Armando ha ido a visitar al vicario, y se lamenta con él de la horrenda barbarie.

Oigamos las palabras del vicario: «El origen de estas tristezas viene de un error. Pero no tienen la culpa los forajidos e incendiarios, sino otros. Una parte del clero, quizá la más inteligente e instruida, ha supuesto que si viviésemos de nuestra parte a los ricos, a los poderosos, habríamos conquistado al mundo para nuestra santa religión. No es un pecado el suponerlo, pero sí un error, y los errores se pagan en la vida como los pecados. «Nosotros, los sacerdotes de Cristo, estamos en el mundo para consolar a los pobres, no para festejar a los ricos.» Pobre ha sido Jesucristo; pobres sus apóstoles, pobres los primeros cristianos, y por los pobres y con los pobres ha llegado el cristianismo a dominar sobre la tierra. No debemos vivir en la indigencia y la degradación, como los popes rusos. «La prosperidad material de algunas Ordenes religiosas han suscitado contros el odio del proletariado.» «Con poco nos basta a los curas. Nosotros no queremos el dinero, sino el corazón. El dinero no hace santos, sino pecadores.»

II

Don Fidel Urreta es íntimo amigo mío y, además, compañero en el sacerdocio.

Después de la visita de don Armando, el vicario y yo tuvimos una conversación íntima, que también quiero dar a conocer a los lectores.

«¡Qué barbarie!—dijimos los dos ante los restos carbonizados de un Niño Jesús de la Roldana, maravilla del arte.

Y hablamos así:—Esto va de mal en peor. No se dirá que ha sido por falta de instrucción religiosa, puesto que nunca ha habido más colegios católicos que en estos últimos momentos... El clero español no se enmienda, ni hay quien le haga entrar en el verdadero camino. Sigue en sus trece, y... tijeretas han de ser... Se ha hecho partidista hasta la caridad, y hemos declarado guerra a muerte al que no comulgue con nuestras ideas... Los obispos y el clero alto no han visto en estos acontecimientos el dedo de Dios, y siguen al lado de los poderosos y los ricos exhibiéndose en revistas ilustradas... Todo sigue igual que en los tiempos monárquicos... Los curas, salvo raras excepciones, no se han dado cuenta del avance de la sociedad presente, ni menos que la Iglesia—en frase del arzobispo Ireland—, debe ir al lado del siglo.

Tampoco tiene presente aquellas admirables ideas que Bossuet expuso en el «Sermon sur l'eminente dignité des l'Eglise», 1659:

Primera. En el mundo, los ricos son los que tienen todas las ventajas, ocupando los primeros rangos, mientras que en el reino de Jesucristo la preeminencia pertenece a los pobres, que son los primogénitos de la Iglesia y sus verdaderos hijos.

Segunda. En el mundo, los pobres están sometidos a los ricos, y no parece sino que hubiesen nacido para servirlos. Por el contrario, en la santa Iglesia, los ricos no pueden ser admitidos más que con la condición de servir a los pobres.

Tercera. En el mundo, todas las gracias y los privilegios son para los ricos poderosos, y los pobres no pueden participar de ello más que por el apoyo que los ricos les prestan. En cambio, en la Iglesia de Jesucristo, las gracias y las bendiciones son para los pobres, y los ricos no obtendrán ninguna si no es por medio de los pobres.

III

El proletario ha huido de la Iglesia, no porque no quisiera aceptar el yugo de los mandamientos de la ley de Dios—en frase de un magistral de los de tres al cuarto—, sino porque el proletario vió que el clero español, de historia gloriosísima en nuestra patria, estaba arrojado a los pies del capital.

Y mientras esta lepra cancerosa no se cure; mientras el aire viciado de los seminarios no se purifique; mientras los prelados y el alto clero sigan haciendo zalemas a los ricos y a los burgueses, el proletariado será enemigo acérrimo de la Iglesia.

Juan García Morales,
Presbítero.

En el Olimpia

Estreno de «Nobleza Baturra»

Los esfuerzos que realiza el cine nacional para alcanzar el plano de satisfacción artística que el Séptimo Arte ha alcanzado en otros países, culminan en la película «Nobleza Baturra» que mañana estrena el Olimpia. A pesar de las enormes dificultades que la elección de un tema circunscrito a las reglas fijas y categóricas de un aire regional suponen para el director, que ha de limitarse a tratar el asunto sin salirse del estrecho marco de las exigencias comerciales, Florián Rey consigue en «Nobleza Baturra» superar el horizonte sensible de lo típico complementando en una realización feliz el doble aspecto artístico, racial y técnico, extrayendo del tema aragonés los materiales suficientes para construir una producción que inicia una nueva era de plenitud en la producción cinematográfica nacional.

Todos los matices del folklore regional han sido distribuidos en la cinta con una dosificación tan justa y discreta que el espectador se siente halagado ante lo chusco sin chabacanería, ante lo viril sin bestialidad y ante lo sentimental sin sensiblería. Incluso nuestro canto y baile populares, motivo de fácil tentación para caer en el pecado de prolijidad innecesaria o contraproducente, han sido llevados a «Nobleza Baturra» en el momento y con la extensión necesaria para no empalagar al espectador.

También en los intérpretes se ve la mano maestra del director, cuidando con escrupulosa atención hasta los menores detalles de dicción y gesto. Todos realizan su cometido con sobria naturalidad, sin caer en exageraciones de mal gusto, logrando, en conjunto e individualmente, una verdadera creación de sus papeles.

La proyección de «Nobleza Baturra», verdadero acontecimiento artístico, constituirá uno de los éxitos

De interés para la provincia Subvenciones para obras sanitarias a varios pueblos

El diputado republicano, señor Mallo, nos comunica por telégrafo el acuerdo de la Junta Nacional Contra el Puro, proponiendo se conceda una subvención de quince mil pesetas para obras de alcantarillado a cada uno de los pueblos de Binézar, Morzón y Sariñena.

La incansable labor de nuestro buen amigo, siempre atento a procurar satisfacción a los intereses provinciales que le otorgaron su representación es digna de todo elogio por la probidad y celo con que el señor Mallo cumple la misión que por el pueblo oscense le fué confiada.

Un telegrama

Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones.—Madrid.—Prohibido por la Jefatura de Obras Públicas de la provincia el paso por el puente colgante de Lascellas en la carretera de Huesca a Monzón de toda clase de vehículos cuyo peso exceda del máximo señalado, ante el peligro que ofrece su estado ruinoso, esta Cámara de la Propiedad Urbana de Huesca reitera con el máximo interés y urgencia la petición que tiene formulada para que se construya un nuevo puente que ofrezca las debidas seguridades evitando posibles accidentes y los graves perjuicios y molestias que ocasiona el estado actual del mismo.—Feliciano Llanas.—Presidente.

Nota de la Asociación Patronal Oscense

De acuerdo con el señor delegado provincial del Trabajo, el gremio de la Alimentación tendrá abiertos sus establecimientos el sábado día 12 de los corrientes durante las horas de ocho a doce. Todos los dependientes que trabajen en el indicado día y horas señaladas, se les compensará dándoles descanso el jueves día 17 en la forma que éstos acuerden. Lo que se hace público para conocimiento general y muy especialmente para todos nuestros asociados.

Huesca, 10 de Octubre de 1935.

mayores obtenidos hasta la fecha en la pantalla nacional. Mañana el público refrendará con su aplauso entusiasmo la tarea de exaltación aragonesa que Florián Rey se ha impuesto con la filmación de la obra de Joaquín Dicenta.

X.

Apostillas

Alejandrinas

«Hay hombres que conocen el secreto de ser ilusos». Esto es un pensamiento que se atribuye por unos a Sófoles y por otros a Cúchares. No conociendo ni de vista ni a uno ni a otro, me quedo con la «síntesis» de los dos para sacarle punta, pues desde los tiempos remotos la estulticia humana viene persiguiendo en la exaltación de la tontería, llegando en determinados momentos a divinizarla.

No entra en mis cálculos sacar a relucir los trapillos del ateniense Filipo cuando abrigaba temores de que, a su muerte, su hijo Alejandro, al que creían un imbécil, tirase por la borda a un imperio que tantos esfuerzos le había costado levantar.

De entonces acá como un nuevo Diógenes, me he entretenido en buscar otro Alejandro, que, si no Magno, fuese por lo menos magnánimo y, gracias a dos o tres óbolos minúsculos otorgados a Pausanias, he tenido la suerte de tropezar con «Alejandro el festejado», del que me ha dicho el Dios, en secreto, que, por mucho que viva, no pasará por la Historia más que con el título de homenajeado. Al contrario, he paradoado la alocución de Foción: «Baste a los españoles celebrar con banquetes la actuación de su Alejandro, mas no sirva esto para llorar por la suerte de la República».

En víspera del homenaje número equis que se piensa dedicar al Alejandro radical, como prueba del afecto político

que sienten por él los agradecidos, vuelvo la vista al pasado y, al hacer la comparación entre las dos figuras alejandrinas, me siento avergonzado.

El Alejandro hijo de Filipo, oyendo un día enumerar las conquistas de su padre, decía con amargura: «¡El lo tomará todo y no me dejará nada a mí para coquistar!»

El Alejandro de nuestros tiempos, no pudiendo decir lo mismo de su progenitor, tengo la seguridad de que diría para sus adentros: «Yo he conquistado lo que debía haber hecho mi padre y, además, he redondeado, con la ayuda de mis incautos devotos, la curva de mis sueños de ególatra».

La nobleza y bizarría de Alejandro ateniense le hicieron digno de llegar a ser el guía de la nación griega, hasta que el exceso de prosperidad le arrastró al ridículo, a la crueldad y a la extravagancia.

Con el nuestro no podemos decir lo mismo. Este no ha sido cruel, ni tampoco ha sido magnánimo; pero en cambio, ha sido un apasionado por el agasajo personal y, exponiéndonos a que haga con nosotros lo que el de Grecia hizo con Casandro cuando, al regresar de Macedonia, le hicieron explotar de risa las adulaciones que se le tributaban al ídolo en decadencia, repetimos la escena, única forma lícita de criticar y comentar el próximo homenaje que se le va a tributar al jefe radical.

Poli.

Aletazos

Los Monegros gimen

Si mi pluma supiera trazar el cuadro lastimoso de la comarca monegrina, con la fuerza con que lo haría un Miró o un Costa, presentaría el Dolor hecho carne, la miseria doliente que sirve de escarnio y mofa a los mismos que la producen—producirla es no evitarla—y, ante la patética sujeción de este cuadro, las fauces famélicas, torcidas por el ¡ay! angustiante, lacerante, torturante, expresión resignada de su sufrir, se trocarían en cañones que entre gritos rebeldes lanzarían escupitajos a los rostros farsantes e hipócritas de quien pudiendo evitarla ni siquiera la atenúa.

¿No sentís, monegrinos, en vuestras mejillas, el ardor de la llama que en vuestro corazón encienden la mofa y el escarnio de unos «hermanos» que ultrajan, pisotean y escarnecen nuestra dignidad?

¿Hasta este punto hemos de apurar sumisos y resignados el cáliz asqueroso de nuestra pasión?

¡No, no!

Estamos en la cúspide, coronamos la cumbre de la ignominiosa montaña piramidal de vejámenes y escarnios, de postergaciones y sarcasmos.

¡Viejos canalistas! ¡Luchadores integérrimos, por primera vez uno mi grito rebelde—albergado en mi corazón desde hace mucho tiempo—al vuestro, potente y arrollador!

¿Habéis recibido golpe tan duro en vuestros afanes, en vuestros anhelos, en vuestras ilusiones en todo el período batallador, como este dado por nada menos que un aragonés!, el señor Marraco?

¿Y ese señor quiere a Aragón?

¿Y ese señor ha propugnado alguna vez por vuestras reivindicaciones?

¿Consentiremos que esa larva de nuestra riqueza vuelva a hablarnos de Justicia, de Patriotismo, de Amor por estas hidalgas tierras de Aragón? ¡Y si fuera él solo... menos mal!

Es algo desesperante, desgarrante, avergonzante saber que le han prestado ayuda—porque ayudarle es no oponerle—los mismos representantes de la provincia.

¿No os indigna, monegrinos, pensar la poca vergüenza que supone, en quien representa los intereses, la redención de una provincia, el ir contra ella, labrando con su apoyo la ruina vergonzosa que conduce a la trágica miseria?

Pero esto toca a su fin.

Los Monegros gimen; los Monegros vibran alentados por el clamor del cornetín de la Justicia, y la masa monegrina se pone en pie para salvar sus intereses, condensados en la ley de 1915, por encima de farsas y de embustes que no me extrañaría se atrevieran a lanzar los que tantas veces han sabido engañar al pueblo, al socaire de unos caciques que no aprendieron otra cosa que a sembrar el hambre para crearse feudos.

¡Canalistas, alerta, que nos volverán a engañar otra vez y del todo, si nos dormimos!

Fausto Roca.

Candasnos, 1935.



EL SEÑOR

D. Francisco Riazuelo Sánchez

Falleció el día 8 de los corrientes

A los 57 años de edad

D. E. P.

Su apenada esposa doña María Angela Duch; sobrina Rosita Alba, hermana doña Raimunda (ausente); hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes.

Al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado, por cuyo favor les quedarán profundamente agradecidos.

Barbastro, Octubre de 1935.

A la defensa de los Riegos del A. A. por todos los medios

Desde el surco doy el grito de protesta de la funesta orden ministerial del enemigo de los Riegos señor Marraco y hago un llamamiento a todos los labradores del Cinca para, todos unidos y en pie, como un solo hombre, pedir la derogación de esa disposición que lesiona para siempre nuestros intereses y es la ruina de todos los labradores de Aragón traída por Marraco.

¡Labradores!, en pie y preparados para el día de mañana ir a echar abajo esa disposición aparecida en la «Gaceta» del 24 de Septiembre de 1935 y que de no destruirla será nuestra ruina, y dejaríamos abandonado nuestro valor de aragoneses.

Canalistas, al ataque.

Mariano Pueyo.

Pallaruelo de Monegros, 10 Octubre 1935.

El puente de Lascellas

En «El Cruzado Aragonés», de Barbastro, se hacen unos comentarios y protestas, por cierto muy justas, por el anormal tránsito de carruajes por el llamado puente de Lascellas, de la carretera de Huesca a Barbastro.

Es uno de los muchos asuntos importantes para los transportistas, la solución definitiva del tránsito libre por los puentes de carreteras.

En esta provincia hay varios que se autoriza el paso con cargas muy pequeñas; pequeñas, para lo que se transporta hoy por carreteras, pues hay carruajes que llevan entre carga y tara 20 000 kilos de peso. Como estos puentes se construyeron cuando el peso máximo de carga y galera era de unos 5.000 kilos, hoy resultan inservibles; este hoy es de hace varios años ya, y sin embargo la Dirección general de Caminos no se decide a resolver de plano estos asuntos tan interesantes bajo el punto de vista económico.

Con la construcción de puentes capaces para soportar cargas en tránsito de 40 toneladas métricas, se resolvería de lleno el inconveniente del transporte por carretera de los volúmenes pesados, que tanta importancia tienen en el orden industrial, se resolvería la economía en el transporte por carretera para grandes distancias a base de carruajes de gran capacidad.

Esto, naturalmente que perjudica a los ferrocarriles, y este es el motivo de que continúen sin solución.

Pero como pasó ya el tiempo de los ferrocarriles como negocio, éstos deben quedar como un servicio nacional sin que prevalezca el interés particular.

Hay que abandonar esa teoría del apoyo al ferrocarril, pues pasó su tiempo, como pasó el tiempo del alumbrado del petróleo por gas, y el gas por la electricidad, y al teléfono le sustituirá la radio, al cuero el caucho, el hierro a la madera y los productos sintéticos a los naturales.

Esto, es consecuencia del progreso

que es lucha revolucionaria, igual en lo industrial que en lo político. Todo se va renovando, y quien no renueva, transforma o modifica, muere.

Hay que transformar esos puentes por otros mayores o mejores; hay que modificar esos pasos de nivel, guillotina presente del viajero por carretera; hay que renovar los firmes de las vías principales y modificarlos por otros más propios para el tráfico actual; hay que mejorar y defender curvas, hay que modificar travesías de pueblos, en fin, hay que poner las carreteras y vías españolas en las condiciones que están algunas de las llamadas de primer orden en España, y así se podrá pagar patentes, imponer cánones, crear impuestos y convertir en negocio nacional los transportes por carretera.

Sostener el estado de cosas en cuestiones de transporte, es encarecer el precio de las mercancías y arruinar las industrias derivadas del transporte por la competencia, degenerada en lucha encarnizada, que se hacen los transportes terrestres por la parcialidad con que actúa el Estado en apoyo absurdo en favor de una de las partes.

E. S. T. A.

Octubre, 1935.

Teatro Olimpia

Domingo. Estreno sensacional.

U F A

presentará su grandioso y espectacular film para la actual temporada:



Juan de Arco

Un título lleno de promesas y que la U. F. A. convierte en el mejor film del año.

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO

Salida de Almudébar, a las 9,	Salida de Zuera, a las 14.30
Llegada a Zaragoza, a las 10.30	Llegada a Zaragoza, a las 15.30
Salida de Zuera, a las 8.15	Salida de Zaragoza, a las 18.
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Almudébar, a las 19.30
Salida de Villanueva, a las 8.30	Salida de Zaragoza, a las 18.30
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Zuera, a las 19.30
Salida de Zaragoza, a las 12.15	Salida de Zaragoza, a las 18.30
Llegada a Zuera, a las 13,	Llegada a Villanueva, a las 19,

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo), teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: LUIS TOHA - Clase A.

Unicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

“Renacimiento Aragonés”

Publicación Aragonésista de Izquierda
Aparecerá el próximo día 15

Ejemplar: VEINTE céntimos

Colaborarán las mejores firmas del izquierdismo republicano aragonés

Glosas madrileñas

El descubrimiento del Sr. Armasa

Desde hace algún tiempo el señor Armasa comenzó a enflaquecer. Por desgracia, las preocupaciones políticas de estos últimos tiempos se han orientado más bien a examinar las razones por las cuales engordaban nuestros diputados, en lugar de abstenerse en el estudio de las causas determinantes del enflaquecimiento.

Sin embargo, este proceso de desnutrición del diputado radical no ha pasado inadvertido. Somos bastantes los que nos hemos inquietado por él. El señor Armasa adelgazaba de una manera impresionante. De aquel espléndido y adiposo parlamentario de las Constituyentes apenas queda otra cosa que la voz.

También la voz del señor Armasa es fina y delgada como un suspiro. Cuando la resonancia musical de sus discursos se agita en el Congreso es cuando los diputados descubren nuevos argumentos contra la concesión del voto a la mujer.

Pocos discursos ha pronunciado el señor Armasa en las actuales Cortes; pero puede asegurarse que cada uno de ellos le ha costado la pérdida de tres kilos.

La Cámara, con esa insensibilidad que la caracteriza, no ha expresado todavía su tristeza por el enflaquecimiento de este ilustre componente de ella. La Cámara se interesa mucho por saber lo que piensan los diputados sobre el conficto de Abisinia, la dimisión del señor Rojo Villanova o la suerte que espera a los oficiales del Catastro urbano.

Jamás, sin embargo, se preocupa por descubrir por qué adelgaza un diputado de la mayoría, fenómeno que en estas circunstancias nadie puede justificar.

El señor Armasa se torna cada día más alado, más aerodinámico y más etéreo. Su drama íntimo no importa a nadie. Ni siquiera el señor Alba se ha considerado obligado a poner a debate de totalidad—con el propósito de admitir enmiendas—la insuficiencia gástrica o las dificultades de asimilación del esclarecido diputado malagueño.

Mas esta falta de ternura no reza con nosotros. Nos apresuramos a hacer constar que nuestro patriotismo se ha sentido solicitado por los dos problemas fundamentales de nuestra política: la insuficiencia ministerial de don Melquiades y las dificultades digestivas del señor Armasa.

Respecto al primer punto, todavía no nos es posible dar el resultado de nuestro minucioso estudio. Por lo que atañe al segundo, estamos ya en condiciones de lanzar al país una explicación bastante clara.

Resulta que el señor Armasa ha enflaquecido en la averiguación de si el señor Azaña tomó parte o no en los sucesos del 6 de Octubre. El presentimiento espantoso de que sus dudas acabarían por dictaminar que el señor Azaña había sido injustamente acusado fué bastante para que concluyera en esta dolorosa estilización anatómica.

En Málaga, ante sus correligionarios, ha pronunciado el domingo último un importante discurso en el que ha hecho el descubrimiento de que el señor Azaña es inocente. Un año y treinta y dos kilos ha perdido para llegar a esta conclusión. He aquí las funestas consecuencias de pensar en el futuro.

Refintín.

Madrid.

Guerra al frío

Con una estufa horno, que se alimenta con cáscara de almendra, leñas o pajas.

Pardina. Barrio Nuevo.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Izquierda Republicana

Esta noche celebrará Junta general

Ha sido convocada para HOY viernes, a las diez y media de la noche, Junta general de la Agrupación local de Izquierda Republicana, en la que se discutirá el siguiente orden del día:

- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior
 - Examen y aprobación en su caso de las cuentas de Tesorería.
 - Organización de un viaje colectivo a Madrid con motivo del acto público en el que intervendrá don Manuel Azaña.
 - Organización del ciclo de conferencias para la próxima temporada.
 - Instrucciones a los afiliados en relación con la posible lucha electoral y la rectificación del Censo.
 - Examen del momento político actual.
 - Ruegos y preguntas.
- La Junta directiva recomienda con verdadero interés a todos los afiliados la asistencia a esta Asamblea en la que se tratarán asuntos de gran interés.

Para la restauración de la Monarquía en Grecia

El nuevo Gobierno griego

Atenas.—El nuevo Gabinete ha quedado constituido así:

- Presidente del Consejo. Condylis.
- Vicepresidente y ministro de Relaciones Exteriores, Theotokis.
- Guerra, Papagos.
- Marina, Dvsmanis.
- Aire, Cicholadies.
- Interior, Schinas.
- Comunicaciones, Vormichaeles.
- Agricultura, Chloros.
- Economía Nacional, Darveris.
- Sanidad, Louras.
- Socorro, Ethinoggenis.
- Instrucción, Turcovassiles.

“No hemos dimitido; nos han echado”

Atenas.—Antes de la reunión de la Asamblea que ha abolido la República, el primer ministro Tsaldaris manifestó a la Prensa: «No hemos dimitido; nos han echado».

El general Condylis, ha declarado: «No aboliremos la República, simplemente, la ignoraremos».

Añadió que se adoptarían medidas contra la Prensa que no adoptase esta restauración siempre que lo hiciera necesario.

Un comunicado declara que los militaristas han derribado al Gobierno porque «no trabajaba con la energía suficiente en la organización del plebiscito que se tenía que celebrar para determinar si tenía que ser restablecida Monarquía».

La Asamblea, en favor de la Monarquía

Atenas.—La Asamblea ha votado a favor de la restauración de la Monarquía.

El tres de Noviembre se celebrará el plebiscito

Atenas.—La Asamblea Nacional ha votado un decreto fijando la fecha del plebiscito para el 3 de Noviembre, plebiscito que tiene por objeto aprobar la votación de la Asamblea sobre la restauración monárquica.

Dimite el Presidente de la República

Atenas.—El Presidente Zaimis, ha dimitido.

El rey Jorge ha sido invitado a Atenas inmediatamente.

El general Condylis, regente de Grecia

Atenas.—El general Condylis, ha asumido interinamente la regencia del país.

Se espera a que el pueblo pida el regreso del rey

Londres.—De fuentes fidedignas se ha sabido que el ex rey de Grecia no tiene el propósito de regresar a su país hasta que se celebre el plebiscito y a menos que sus resultados constituyan en sí una invitación que se le haga.

Se cree que es mucho más sensato esperar que la opinión pida su retorno.

El nuevo Gobierno no tiene carácter revolucionario

Atenas.—En los círculos gubernamentales se dice que el Gobierno es parlamentario y no tiene carácter revolucionario.

Grietas de pechos

y toda clase de afecciones cutáneas Aplíquese:

Pecto-Grietine

Evita la inflamación Alivia rápidamente los sufrimientos No deja cicatriz Completamente inofensiva

De venta:

Farmacia Nueva

García Hernández, 43

Y en todas las farmacias de España

Luis Ramón Gracia Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA



Mañana sábado: Cifesa presenta su grandioso film interpretado por

IMPERIO ARGENTINA Miguel Ligero

Nobleza baturra

Totalmente hablada y cantada en español



Cosas... al Pueblo

MONARQUISMO

Venga o no a cuento, los monárquicos, fieles a su consigna de combatir por todos los medios al régimen sin cuyo advenimiento continuarían disfrutando de toda clase de prebendas y todo linaje de sinecuras, dan alfilerazos a la República.

Con cualquier pretexto los sicarios del «Africano» tratan de presentar a la República como un régimen nefando. ¡Vano empeño el de los Calvo Sotelo, Goicoechea y Lamamié de Clairac! Con sus arias llenas de fervor monárquico, apenas si logran el efecto apetecido de mantener esperanzados a lacayos y azafatas de la época más indigna del borbonismo. Lejos de producirnos enojo las punzadas de esos pretorianos de la España sin ley, nos regocijan y provocan nuestra hilaridad, sobre reconocer la escasa talla que como bufones han logrado alcanzar.

Hablar de cortesanía quienes permanecieron constantemente con el espinazo en arco ante un monarca traficante y tragediante, es mentar la sogá en casa del ahorcado.

La cortesanía es algo que quedó para siempre desarraigada de España al ser arrancada del suelo español hasta la última raíz del borbonismo.

Pretendiendo demostrar el señor Calvo Sotelo, uno de los que, por cortesía, no vaciló en violar la Constitución que «ya» su rey había dejado como un pingo, que la República tiene también cortesanos, ha hecho una higa al octavo mandamiento, infiriendo imperdonable agravio a la verdad. De sobras sabe el ex secretario general de la Dictadura, que un Presidente de República no tiene ni parecido remoto con aquel Jefe del Estado que imponía su soberanía, su «real gana», a cuantos se arrastraban por las alfombras que el monarca felón envilecía con solo pisarlas.

Convénzanse los seudocondicionales del bisnieto de Fernando VII: Por muchos trémolos que contenga el aria del monarquismo, nada tienen ya que hacer en la España del orto glorioso en la primavera del 31.

Pasaron para siempre los tiempos de las tonadillas dinásticas y de la marcha real.

Vivimos en los tiempos del Himno de Riego, que acabará por amansar a esas fierecillas, entre las que destaca el lacayo honorario audaz y mendaz para quien la República no es sino «un episodio».

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

“ACADEMIA POLITECNICA DE SAN PEDRO APOSTOL,,

Colegio que va a incorporarse al Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza “Ramón y Cajal” de Huesca
PLAZA DE URRIES, NUM. 5

UNICO CENTRO de la capital y provincia que, autorizado por el «Colegio Universitario de Doctores y Licenciados», **funciona legalmente.**

UNICA ACADEMIA con **Enseñanza Colegiada**, no conocida en HUESCA, cuyos alumnos, matriculados oficialmente en el Instituto, recibirán la preparación íntegra de nuestro Profesorado.

UNICO COLEGIO cuyo Profesorado, integrado por Licenciados Colegiados, formará parte del Tribunal examinador del Instituto con VOZ y VOTO.

UNICO CENTRO que, por sí, matricula oficialmente a sus alumnos en el Instituto (en el próximo mes de Octubre) y les dará una clase especial de Educación Física.

Y UNICO COLEGIO de HUESCA con **Enseñanza Colegiada**, de cuyas grandísimas ventajas debe V. enterarse inmediatamente en la DIRECCION de esta ACADEMIA.

INTERNADO

NUESTRO INTERNADO reúne excelentes condiciones higiénicas, alimentación sana y abundante y DISCIPLINA modelo.

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea

por Alerre-Esquedas-Lupiñén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Coso G. Hernández, 7

¡Zapatero..... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de hoy.

Carneros, 30, kilos, 438.400.

Corderos, 22, kilos, 243.100.

Borregos, 0; kilos, 00.000.

Ovejas, 6, kilos, 77.400.

Ternascos, 0, kilos, 00.

Vacas, 1, kilos, 105.00

Terneras, 4, kilos, 316.00.

Cerdos, 11; kilos, 889.000.

Cerdillos de leche, 4, kilos, 15.70.

Total, 78 reses; kilos, 2.085.100.

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las cinco de la tarde

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Aceite de hígado de bacalao

Recibido directamente de importadores noruegos.—Por su garantía legitimidad, reciente preparación y extraordinaria riqueza en **vitaminas A y D** (antirraquíficos y de crecimiento), es el mejor **Aceite de hígado de bacalao** que se importa al país.

Claro, un litro 3,75 ptas.
" medio litro 2,00 "
Rojo, un litro 3,60 "
" medio litro 1,90 "

Venta: FARMACIA NUEVA

Coso García Hernández, 43 HUESCA

“La Ayerbense”

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe y Huesca por Plasencia
Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Farardués a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las	8'30	Primer coche, a las	10'30
Segundo ídem, sin paradas, a las	8'45	Segundo ídem, sin paradas, a las	10'15
Tercer ídem, a las	18	Tercer ídem, a las	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las	8	Primer coche, a las	10
Segundo ídem, a las	17'15	Segundo ídem, a las	19'15
Tercer ídem, sin paradas, a las	18'45	Tercer ídem, sin paradas, a las	20'15

BILLETES REDUCIDOS, DE IDA Y VUELTA, PARA TODOS LOS SERVICIOS ENCARGOS A DOMICILIO

Lea Vd. “EL PUEBLO,,
PERIODICO REPUBLICANO

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

Del conflicto italo-etíope

Se ha reunido el Comité encargado de señalar y fijar las sanciones que se impondrán a Italia

Desde el lunes no hay noticias procedentes de Eritrea

Londres.—Se hacen toda clase de comentarios al hecho de que desde el lunes por la noche no se reciben informaciones de ninguno de corresponsales que están con las tropas italianas en Eritrea.

La "United Press", ha sabido, por noticias recibidas de Roma, que ningún mensaje de los tan ansiosamente esperados por todo el mundo, de fuente que no sea italiana, ha sido recibido en Roma o salido de Asmara.

Las noticias que se tienen son descripciones sobre la moral de las tropas italianas hechas por los representantes de los diarios italianos, pero los corresponsales de las nacionalidades no han enviado ni una sola palabra.

Produjeron gran ansiedad las noticias de que los etíopes habían realinado un contraataque contra Adua y Adigrat, aunque no se dió crédito en los centros oficiales a tales noticias.

Se cree que en vista de la reunión de hoy en Ginebra la censura italiana en Asmara no quiere dar a la Prensa mundial la oportunidad de conceder gran atención a lo que sucede en el frente Norte.

Existe la creencia de que los etíopes pudieran haber cortado las comunicaciones de los puestos más avanzados donde se han trasladado los corresponsales extranjeros.

Las primeras sanciones

Ginebra.—Se ha sabido de fuente autorizada, que el Comité de Sanciones, en su primera reunión del viernes por la mañana, establecerá inmediatamente las primeras sanciones.

Seguramente a todos los miembros de la Sociedad de Naciones se les obligará a que levanten el embargo de armas decretado con Etiopía, e implanten un embargo de armas contra Italia, si es que esta medida no la han adoptado ya.

El pueblo italiano no se impresiona

Roma.—El portavoz oficial del Gobierno italiano ha manifestado esta noche que «el pueblo italiano no se ha impresionado lo más mínimo por la actitud hostil de la Sociedad de Naciones».

La voz de Italia ya no se oirá en Ginebra

Roma.—El «Giornale de Italia» dice que Aloisi ha hecho uso de la palabra por última vez en Ginebra.

El bloqueo sería considerado como un acto de guerra

Ginebra.—Las autoridades italianas han contestado al ser interrogadas sobre la actitud de Italia sobre posibles bloqueos, que Italia consideraría la medida como acto de guerra. En su contestación han citado la siguiente frase de Mussolini: «Italia contestará con medidas militares a las medidas militares».

La Prensa italiana desmiente la noticia de desertiones en las tropas italianas

Roma.—El órgano oficial del Gobierno, desmiente las noticias publicadas estos días, en las que se dice que habían desertado varios grupos de soldados indígenas de Eritrea, pasándose a las tropas del Negus con gran cantidad de armamento. Igualmente desmiente las versiones a varios jefes y oficiales de las columnas que operaron en la toma de Adua.

Los etíopes se defienden en el Ogaden heroicamente

Addis Abeba.—Noticias recibidas de esta capital comunican que las tropas etíopes que operan en el Ogaden

rechazan a las tropas italianas que a pesar de la aviación y los gases no consiguen hacer avances que supongan mejora en sus posiciones. Se han producido varias escaramuzas encarnizadas.

Se está combatiendo encarnizadamente en el Sur

Addis Abeba.—Comunican de esta capital que las tropas italianas han comenzado una intensa ofensiva en el sur cuyo principal objetivo parece ser la toma de Harrar. El bombardeo de toda esta zona es intensísimo, y los etíopes se defienden heroicamente.

La Prensa italiana contesta a la Prensa inglesa

Roma.—Toda la Prensa italiana coincide hoy en refutar las afirmaciones de la Prensa inglesa, según las cuales, la acción de algunos generales italianos no ha sido la que se esperaba.

Dice también que un general de los que actualmente operan en el Africa Oriental, ha sido separado y seguramente volverá a Italia.

Los etíopes atacan Adua

Addis Abeba.—Noticias recibidas a las dos, comunican que a esta hora se está librando una gran batalla en las inmediaciones de Adua.

Se encuentra en las proximidades de Makalle el Ras Kassa con 80.000 soldados.

Los peritos ingleses dicen que las fuerzas aéreas del Mediterráneo superan a las de cualquier otra potencia

Londres.—Los peritos ingleses han comunicado a la Prensa que los efectivos navales y aéreos que tiene Inglaterra en el Mediterráneo igualan ya a los de cualquier otra potencia, y esperan que en breve término los superarán.

Un millar de eritreos se pasan a las tropas abisinias

Addis Abeba, 11.—Se ha confirmado la noticia de que un millar de eritreos que formaban en las filas del ejército indígena italiano, ha desertado con armamentos y municiones, pasándose a las tropas abisinias.

Las tropas italianas les han perseguido con tiros de ametralladoras sin causar bajas.

Cae un avión y perecen cuatro ocupantes

Addis Abeba, 11.—Noticias del frente italiano confirman que un avión metropolitano ha caído violentamente a tierra, resultando muertos los cuatro ocupantes. El aparato quedó destruido. El accidente ha ocurrido cerca de Makalle.

Se prepara una gran batalla al Sur de Makalle

Addis Abeba, 11.—Se tienen noticias de que al Sur de Makalle se han concentrado 20.000 abisinios, aparte los que ya había en esa zona.

Los soldados del Negus se proponen emprender una formidable ofensiva, pero no en Makalle, como esperan los italianos, sino en Magdala, que está a unos pocos kilómetros de distancia.

Continúa la lucha en las proximidades de Adua

Addis Abeba, 11.—El frente italiano ha suspendido el avance en la parte Norte de Abisinia y se limita a resistir los formidables contraataques de los etíopes en las proximidades de Adua.

El ras Seyun, que manda las tropas abisinias, se muestra muy optimista y confía en vencer la resistencia del ejército italiano.

Lotería Nacional

Madrid, 11.—En el sorteo extraordinario de la Cruz Roja celebrado hoy en Madrid, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

Con 2.000.000 de pesetas
55.560 Sevilla.

Con 1.000.000 de pesetas
24.561 Madrid.

Con 500.000 pesetas
52.988 Valencia.

Con 450.000 pesetas
59.409 San Fernando.

Con 350.000 pesetas
41.261 Barcelona.

Con 200.000 pesetas
22.104 Alicante.

Con 150.000 pesetas
19.139 Barcelona.

Con 100.000 pesetas
54.094 Barcelona.

El premio "gordo" en una sola mano

Sevilla, 11.—El billete del número 55.560, premiado con el «gordo», lo vendió hace muy pocos días el vendedor callejero, jorobado, por más señas, José Coles. Lo adquirió enterito en la plaza Nueva el vecino de Marchena José Martín Moreno.

Este individuo, de modestísima posición económica, es muy aficionado a la lotería. En el último sorteo del día primero del actual jugaba un billete de treinta pesetas y salió premiado con 500 pesetas. José Martín, una vez cobrado el premio, se apresuró a comprar un billete entero de la extraordinaria de hoy, invirtiendo 250 pesetas de las 500 que acababa de cobrar.

Ha declarado que no ha cedido a nadie ni una sola peseta y que, por lo tanto, le han correspondido íntegros los dos millones.

Yo jugaba poco, ha dicho, porque aunque soy muy aficionado, el bolsillo no me lo permitía. Pero cuando jugaba lo hacía en una cantidad «decente» para salir de apuros en el caso de que el numerito «pegara». Hubiera sido muy doloroso verse agraciado con el premio mayor y no salir de apuros.

El número del segundo premio se vendió en décimos sueltos

El número 24.561 fué vendido en la Administración número 42, sita en la Puerta del Sol.

Los periodistas se han entrevistado con el lotero, quién les ha manifestado que esos décimos los vendió uno a uno, sin recordar a quien. Únicamente sabe que los vendió en los primeros días de Junio.

Se ignora, hasta este momento, quiénes son los poseedores agraciados.

Tardientanos: Acudid todos a la Asamblea general que celebrará mañana sábado a las diez de la noche. Izquierda Republicana en su domicilio social.

Se reúne el Comité de Coordinación de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 11.—Esta mañana se ha reunido el Comité de Coordinación de la Sociedad de las Naciones. Se había propuesto para la presidencia al delegado español, pero éste ha declinado en vista de las reservas de su Gobierno en relación con la aplicación de sanciones.

A propuesta del señor Laval ha sido elegido presidente del Comité el delegado de Portugal.

El Comité ha decidido designar un

El embajador de Inglaterra presenta sus cartas credenciales al Jefe del Estado

Audiencias del Presidente de la República

Madrid, 11.—Esta mañana ha recibido el Presidente de la República en audiencia especial al presidente de la Cámara, señor Alba.

Después han cumplimentado a Su Excelencia los ex ministros señores Palomo, Lara y Velayos y los diputados a Cortes señores Peire, Recasens Sitges y Pedregal.

El nuevo embajador inglés

A las doce de la mañana ha tenido lugar en el salón principal de Palacio el acto de la presentación de cartas credenciales al Presidente de la República del nuevo embajador de Inglaterra.

El representante del Gobierno inglés ha llegado a Palacio en una carroza, acompañado del introductor de embajadores señor López Lago, y escoltado por una sección de Escolta presidencial.

La guardia exterior de Palacio ha rendido honores a la entrada y a la salida.

Durante el acto de presentación de credenciales entre el nuevo embajador y el Presidente de la República

se han cruzado los discursos de protocolo.

Terminado el acto el embajador ha sido presentado al alto personal de la Presidencia, y seguidamente ha conversado breves minutos de manera particular con el señor Alcalá Zamora.

El ministro de la Guerra no tiene noticias de carácter político

A las dos de la tarde el ministro de la Guerra ha recibido en su despacho oficial a los informadores. Les ha anunciado que mañana el Presidente de la República revisará las fuerzas militares que asistirán al desfile con motivo de la Fiesta de la Raza. Acompañarán a S. E. varios miembros del Gobierno.

La parte militar de esta fiesta comenzará a las once menos cuarto de la mañana.

Un periodista le ha pedido noticias políticas y el señor Gil Robles se ha limitado a decir que no tenía ninguna que comunicarles y que era el presidente del Consejo quien podía informarles, si en realidad, había algo noticiable.

ULTIMA HORA

Sesión de la Cámara

MADRID, 11 (18'15).

A las cuatro y veinticinco minutos de la tarde abre la sesión el señor Alba.

En el banco azul, el ministro de la Guerra. En escaños cuatro diputados.

Se pone a discusión un proyecto de ley prorrogando en veinticuatro provincias los estados de alarma y excepción. El señor Bolívar combate con dureza el proyecto.

(Continúa la sesión).

El proyecto de ley Electoral no satisface

A primeras horas de la tarde llegó al Congreso el jefe del Gobierno, que pasó directamente al despacho del señor Alba. A la salida dijo a los periodistas que había sido una visita de cortesía y para enterarse por el plan a seguir por la Comisión de Presidencia, que se iba a reunir para tratar del proyecto de ley Electoral.

Con este mismo fin se reunieron en el despacho de ministros los señores Gil Robles y Lucía, y poco después pasó el presidente de la Comisión de Presidencia señor Armasa, durando la visita veinte minutos.

A las cuatro y media se reunió la Comisión de Presidencia con el jefe del Gobierno.

Existe la impresión de que no se

subcomité de trabajo para que determine y fije las sanciones que deberán aplicarse a Italia.

A propuesta del delegado británico, señor Eden, este subcomité se reunirá hoy mismo para emitir su informe.

Se reúne la Asamblea de la Sociedad de Naciones

Ginebra, 11.—Se ha reunido la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

El delegado de Albania ha lamentado que las circunstancias hayan hecho que su país se vea obligado a aplicar sanciones a Italia, con cuya nación mantiene estrechos lazos de cordial amistad.

El presidente la Asamblea ha declarado que ésta no daba por clausurados sus trabajos, sino simplemente que los aplazaba.

Una conferencia

Ginebra, 11.—Esta mañana han celebrado extensa conferencia el delegado italiano barón de Aloisi y el señor Laval. A esta entrevista se le concede gran importancia.

llegará a un acuerdo, pues el proyecto es combatido incluso por varios cedistas, entre ellos el señor Madañaga.

El señor Guerra del Río, refiriéndose a este proyecto, decía que no es posible que se acepten las modificaciones introducidas, que no serán seguramente aprobadas porque el Gobierno no contará con los votos suficientes, ya que muchos radicales han anunciado su oposición.

El combate más duro se libró anoche en Adua

Addis Abeba, 11.—Se reciben noticias oficiales del ejército abisinio que actúa en el frente norte, diciendo que ayer al anochecer comenzó un durísimo combate en las proximidades de Adua. Unos ochenta mil abisinios, la mayoría de ellos completamente desnudos, atacaron con dureza las posiciones que rodean a Adua, ocupando algunas de ellas. Los italianos resistieron a duras penas en algunas posiciones, pero ya de madrugada se han visto obligados a abandonarlas. El parte dice que las bajas de ambos ejércitos son muchísimas.

Boda distinguida

Se casan Fidela Costa y Luis Riva Potoc.

A las cinco y media de esta tarde han contraído matrimonial en la iglesia parroquial de San Pedro la bellísima y distinguida señorita Fidela Costa, damita muy admirada en Huesca, y el culto abogado, juez municipal de esta Ciudad, don Luis Riva Potoc, pertenecientes ambos a respetables y prestigiosas familias, muy queridas en esta capital.

Han actuado de padrinos la respetable y distinguida dama doña Asunción Potoc, viuda de Riva, madre del novio, y el caballeroso y dignísimo director del Banco de España, don José Costa, padre de la novia.

Por riguroso luto de la novia, la ceremonia se ha celebrado en la intimidad, asistiendo a ella únicamente los familiares de los novios.

Terminado el acto, los asistentes a él han sido obsequiados con un delicado lunch en el domicilio de la novia.

La feliz pareja, a la que deseamos eterna luna de miel, marchará a pasar los primeros días de su matrimonio a varias capitales españolas y extranjeras.

A los novios y a sus distinguidas familias, de nuestra especial estimación y afecto, les testimoniamos desde estas columnas el más sincero y entusiasta parabién.